
 
 

 Présents : 
- M. Jean François BONNET (Président District Corrèze) 
- M. Jérôme BOSCARI (Président District Tarn-et-Garonne) 
- M. Pierre BOURDET (Président District Aveyron) 
- M. Raphael CARRUS (Président District Tarn) 
- M. Alexandre GOUGNARD (Président District Gironde) 
- M. Eric LACOUR (Président District Dordogne) 
- M. René LATAPIE (Président District Hautes-Pyrénées) 
- M. Serge MARTIN (Président District Lot) 
- M. Jean Pierre MASSE (Président District Ariège) 
- M. Pierre MICHEAU (Président District Aude) 
- M. Sylvain MICHELET (Président District Lot-et-Garonne) 
- M. Mathieu RABBY (Président Pyrénées Atlantiques) 
- M. Gilles ROUFFIGNAT (Président District Charente) 
- M. Jean Marc SENTEIN (Président District Haute-Garonne) 
- M. Marc WATTELLIER (Vice-Président Délégué District Pyrénées Orientales) 

 
 Excusés : 

 
- Mme Pierrette BARROT (Présidente District Charente-Maritime) 
- M. Stéphane BASQ (Président District Vienne) 
- M. Daniel GUIGNARD (Président District Deux-Sèvres) 
- M. Philippe LAFRIQUE (Président District Creuse) 
- M. Loreto GUAGLIARDI (Président District Landes) 
- M. Timothée JOHNSON (Président District Haute-Vienne) 
- M. Claude REQUENA (Président District Gers) 

 
Ouverture de la séance par M Alexandre GOUGNARD co-animateur du Secteur 5 avec Pierre MICHEAU, il 
souhaite le bienvenue à toutes les personnes présentes, et excuse Mme Pierrette BARROT (Présidente 
District de la Charente-Maritime), MM Philippe LAFRIQUE (Président District de la Creuse), Daniel GUIGNARD 
(District des DEUX SEVRES), Claude REQUENA (Président District du Gers), Timothée JOHNSON (Président 
District de la Haute-Vienne), Loreto GUAGLIARDI (Président District des Landes), Stéphane BASQ (Président 
District de la VIENNE) 
 
Il remercie Sylvain MICHELET pour son accueil, sa disponibilité et pour l’organisation de ce séminaire. 
 
A son tour Sylvain fait part de sa joie de recevoir les représentants du secteur 5 de l’ANPDF au sein de son 
District et de pouvoir partager, échanger sur les différents sujets prévus à l’ordre du jour. 
 

 Réunion de vendredi 25 Mars 2022 de 18h à 20h : 

Alexandre fait un retour sur le Comité de Direction ANPDF qui s’est tenu à Paris le 18 février 2022 

- Dates des 3 prochaines réunions de Comité de Direction sur cette fin de saison :  
o Mercredi 13 avril 2022  
o Mardi 24 mai 2022 
o Jeudi 30 juin 2022 

 

REUNION SECTEUR 5 ANPDF A AGEN (47) 
District de LOT ET GARONNE 

VENDREDI 25 MARS 2022 – SAMEDI 26 MARS 2022 



 

- Point Newsletter et Partenariats 
- Point Finances et Adhésions 
- Réunions de secteurs et sujets en commun 
- Projet sur les Conseiller Technique Départemental en Arbitrage 
- Présentation du Congrès à Caen 9-10 septembre 2022 

 Réunion de samedi 26 Mars 2022 à 9 h  
 
Alexandre GOUGNARD fait un retour sur les sujets évoqués la veille afin que tous les membres soient 
informés. 

 
Il présente l’ordre du jour de ce samedi matin avec : 
 

1. Retour sur les sujets évoqués lors du dernier collège des Présidents de Districts, 
2. Balayage des statuts de l’ANPDF, propositions d’ajout, de suppression, de modification, 
3. Réflexion sur les thèmes et ateliers à proposer pour le prochain Congres de CAEN, 
4. Sujets divers à l’initiative des participants. 

 
1. Matthieu RABBY brosse un état des lieux exhaustif des sujets évoqués lors du dernier Bureau du Collège 
des Présidents de Districts: 
 
- Journée des bénévoles 7 & 8 Mai 2022, critères de sélection des Bénévoles 
- Retour sur le questionnaire DTN. 
- Courrier sur l’arbitrage (aide à l’embauche et recrutement CTRA/CTDA) 
- Schéma territoriaux DAP 
- Projets informatiques 
- Présentation objectifs terrains à 5 
- Retour sur la loi de démocratisation dans le sport  

o Vote clubs à hauteur de 50%  
o Parité intégrale pour la composition des Comités de Direction (Comex à partir 2024, ligues 2028, 

pas de consignes pour l’instant en ce qui concerne les Districts) 
o 3 mandats maximum pour le Comex et les Comités de Direction de Ligues. 
(Pas de consignes pour l’instant en ce qui concerne les Districts) 

 
- Présentation des conventions d’objectifs. 
- Réforme des compétitions et réflexions au niveau de la FFF sur le schéma proposé. 
 
Jean Marc SENTEIN apporte des précisions sur ce projet de réforme et exprime son inquiétude concernant 
l’impact que cette réforme pourrait avoir sur les compétitions régionales et départementales. 
 
 
2. Balayage des statuts de l’ANPDF, propositions d’ajout, de suppression, de modification 
 
Alexandre ouvre le débat sur la nécessité de balayer les statuts actuels de l’ANPDF, afin que chaque secteur 
puisse faire remonter au Comité de Direction les souhaits d’évolution qui pourraient être portés au vote lors 
de l’assemblée générale de septembre 2022. 
 
Un échange est lancé entre les membres présents, faisant ressortir les souhaits de modification des statuts 
ANPDF suivants.  
 



 
 
- Supprimer le point 4 Article 5. Pas de membres bienfaiteurs 
- Le document fait état d’une Annexe. Celle-ci ne se retrouve pas sur le site 
- Interdire la possibilité de siéger simultanément dans les deux instances suivantes : bureau du collège des 

Présidents de Districts et bureau ANPDF. Cette mesure serait de nature à favoriser le travail autour de 
plus de représentants. 

- Limiter à 2 mandats la présence au Bureau de l’ANPDF. Chacun s’entend à dire que cette limitation 
devrait également être en vigueur au bureau du collège des Présidents de Districts. 

- Prévoir un montant de cotisation différents entre Présidents Actifs et Honoraires. 
- Honoraires ayants des fonctions en Ligue, FFF, LFA ne participent pas aux groupes de travail (atelier) 

ANPDF lors des assemblées générales 
 

Renforcer la notion d’Association Nationale des Présidents de Districts, doit être une véritable force de 
proposition vers nos instances fédérales, un réel organe de soutien aux présidents de districts. 
 
Il est demandé à chacun des membres présents qu’ils fassent remonter d’autres éventuelles propositions, 
qui seront centralisées et portées à connaissance du Comité de Direction du 13 Avril 2022. 
 
3. Réflexion sur les thèmes et ateliers à proposer pour le prochain Congres de CAEN. 
 
Pierre MICHEAU rappelle que le CODIR de l’ANPDF s’est fixé l’objectif d’étudier une évolution du format à 
proposer lors de ce Congrès afin que ces ateliers soit un passage dynamique et innovant. Il en ressort la 
proposition suivante : 
 
- 9h00 – 11h15 - 3 ateliers de 45mn, les participants prenant parts à tour de rôle à chaque atelier. 

o Pour une bonne organisation et le respect des horaires, il peut être envisager de déplacer sur les 
différentes salles les animateurs et non les congressistes. 

- 11h30 – 12h30 – conférence-débat avec une personnalité du football invitée par l’ANPDF. 
- 15h00 – Assemblée Générale de l’ANPDF. 

 
                 Les différents ateliers, la conférence-débat, le déjeuner, l’Assemblée Générale seront regroupés sur 

un même site.  
 
 

Proposition de thèmes, qui devraient permettre des échanges constructifs : 
 
- Gouvernance et représentativité des instances dans le football au sens large 
- Ressources humaines (salaries de demain…., formation, cohésion salariés-élus) 
- Professionnalisation des instances, des dirigeants de clubs, évolution du Bénévolat. 

 
4. Sujets divers à l’initiative des participants. 
 
Intervention de René LATAPIE, Président District Hautes-Pyrénées, qui souhaite rappeler, en tant que 
membre de Commission Nationale, l’existence du rapport de l’observatoire des comportements.  
Constatation est faite que ce suivi est peu ou prou réalisé par une majorité de districts de notre secteur 5. 
Proposition est faite d’un courrier à adresser aux Présidents de Districts pour les inciter à renseigner cet 
observatoire ainsi qu’un rappel des critères. 
 
Précision de Gilles ROUFFINAC sur le document existant pour l’accueil de jeunes Ukrainiens dans les clubs 
de football, il va transmettre ce document à ses collègues. 

 



 
Jean Pierre MASSE rappelle la mise en place d’une journée d’information au siège de la Ligue d’Occitanie à 
Castelmaurou jeudi 21 avril 2022 autour des deux thématiques suivantes : 

 Modalités et organisation de l’entretien professionnel, 
 Mise en place et gestion du forfait annuel en jours. 

Cette réunion est organisée par la FFF en lien avec l’AE2F. 
 

En clôture de cette réunion, chaque membre s’exprime. 
Il ressort un avis unanime, l’importance de ces réunions avec la richesse de pouvoir échanger entre 
responsables de Districts de deux Ligues. 
Il est également souligné le rôle majeur que doit tenir l’ANPDF au sein des instances. 
 
Deux sujets sont évoqués par certains participants lors de ce tour de table qui pourraient être abordés 
lors de la prochaine réunion de secteur, 
- Le statut du président de district, 
- L’importance ou pas d’avoir des CTDA dans chaque District 
 
 
Le mot de la fin revient à Sylvain MICHELET qui après avoir offert un cadeau souvenir à chaque membre revient 
sur la richesse des échanges et des informations reçues et de l’’importance de l’ANDPF. 
Il reçoit, au nom du bureau de l’ANPDF, un bon d’achat de 200€ du partenaire CMC de l’ANPDF. 
 
 Agenda des réunions du secteur 5 : 
 
- 20-21 mai 2022 en Pyrénées-Atlantiques (St Jean de Luz) – Réunion de fin de saison 
- Septembre/octobre 2022 dans le département des Deux Sèvres. 
- Janvier/février 2023 dans le département des Hautes-Pyrénées. 
- Mars/Avril 2023 dans le département de l’Aveyron. 
- Mai 2023 dans le département de l’Aude. 
 
 

Alexandre et Pierre clôture cette réunion, remercient chaleureusement une nouvelle fois Sylvain 
Michelet et tous les bénévoles qui l’entourent pour la qualité de l’organisation et de l’accueil. 

   Alexandre adresse également ses plus sincères remerciements à l’ensemble des membres présents pour 
la richesse des échanges et fait part de son plaisir d’animer ce secteur accompagné de Pierre Micheau. 

 
 
Pièces jointes 

 Listing adhérents Secteur 5 


